



Tranvía de San José
ESPACIO RESERVADO

Diario de la Mañana
Director, FERNANDO BORGES

Panadería La Soledad
PRUDENCIA ODIO

ARO I SAN JOSÉ DE COSTA RICA, sábado 12 de septiembre de 1908 Núm. 139

Lotería del Asilo Chapuí
Plan para el sorteo próximo,
4 de octubre de 1908
Máximas de 10,000 billetes divididos en lotes
menores y totales, a 2 colones el número, 1 colón el
de 4 a 20 colones el ticket.

CE \$25,900 en premios

1 premio mayor de \$10,000.00	\$10,000.00
1 " " " " " " " " " " " "	2,000.00
1 " " " " " " " " " " " "	1,000.00
1 " " " " " " " " " " " "	500.00
1 " " " " " " " " " " " "	250.00
1 " " " " " " " " " " " "	100.00
1 " " " " " " " " " " " "	50.00
1 " " " " " " " " " " " "	25.00
1 " " " " " " " " " " " "	10.00
1 " " " " " " " " " " " "	5.00
1 " " " " " " " " " " " "	2.50
1 " " " " " " " " " " " "	1.25
1 " " " " " " " " " " " "	0.62
1 " " " " " " " " " " " "	0.31
1 " " " " " " " " " " " "	0.15
1 " " " " " " " " " " " "	0.07
1 " " " " " " " " " " " "	0.04
1 " " " " " " " " " " " "	0.02
1 " " " " " " " " " " " "	0.01

189 terminaciones de 100 milímetros
189 terminaciones de 50 milímetros
189 terminaciones de 25 milímetros
189 terminaciones de 10 milímetros
189 terminaciones de 5 milímetros
189 terminaciones de 2 milímetros
189 terminaciones de 1 milímetro

1401 premios Valor: CE \$25,900.00

¡OJO!—La venta de billetes en la Tesorería es de 10 centavos mínimo en adelante, con un plus por concepto de distribución.

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMON, SAN JOSÉ y ESPARTA. Estos rápidos vapores, con todas las comodidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pañaje de ida . . . \$ 60.00 oro amer.
Pañaje de ida y regreso . . . 110.00

Al servicio de la línea de New Orleans se han puesto cómodos vapores que giran sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pañaje de ida . . . \$ 50.00 oro amer.
Pañaje de ida y regreso . . . 90.00

Para informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

Los pasajeros deben presentarse ante el Casal Americano en San José ó Limón con sus respectivos billetes de embarque para New Orleans ó México, é ir a obtener una constancia de haber presentado sus billetes durante el trayecto. —Para informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en San José ó San José—E. J. HITCHCOCK, Administrador.

Elders & Fyffes Ltd.
LINEA DIRECTA DE VAPORES
Puerto Limón, C. Rica y Manchester y Bristol, Inglaterra
Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Manchester ó Bristol en 17 días.
Salen de Limón cada semana.
Pañaje de primera a Manchester y Bristol, ida . . . \$ 20
Pañaje de primera a Manchester y Bristol, ida y vuelta 38
A las familias que toman 4 pañajes enteros se les concede una rebaja del 10 por 100.
Para informes dirigirse a E. J. HITCHCOCK de la United Fruit Co. en San José ó Limón
E. J. HITCHCOCK, Administrador

porque ellas se han incrustado hondamente en la conciencia popular y difícilmente permite el acomodamiento de las impresiones reales, de aquellas que pueden servirnos de precedentes efectivos para nuestras determinaciones.

Tan autoritosa son las ideas fantásticas que Carlos Letourneau sostiene, como reforma saludable, la necesidad de cambiar el vocabulario científico por medio de palabras que no sean abstractas. Dice—por ejemplo—que la palabra *hueso* es inconveniente, toda vez que no existe esa entidad, sino el movimiento. Fuerza de inercia, de atracción, de repulsión, centripeta y centrífuga, no son otra cosa que modalidades del movimiento; y sin embargo, muchas personas se extrañarán de que esas fuerzas no tengan existencia real y positiva, por razón de que a una palabra abstracta le han dado una significación de esencia que no tiene.

Este solo ejemplo basta para demostrar que los vocablos abstractos nos conducen fácilmente a confundir la esencia de las denominadas cosas con sus modalidades. Y si esto ocurre con palabras aisladas ¿cuánto más grave será la mistificación con las ideas fantásticas.

El suministro de precedentes reales es una salvación para las conciencias que se agitan sobre la religiosidad y el misterio; por eso extrañamos, por ejemplo, que en todas los reglamentos educativos más avanzados del mundo se aluda a los estudios económicos, que son el alma de todos los conocimientos y el recurso más accorrido para todos las manifestaciones de la energía individual y colectiva.

Nosotros estamos tentados a creer que la superioridad ajena sobre la nuestra, estriba en esta sola causa. Los sajones cultivan y desarrollan el sentido económico con empeño sostenido, al punto que nosotros los latinos, y a nosotros nuestras energías en años irreflexibles y fuera del orden natural.

Un niño nuestro se esfuerza por realizar como un padre, y con toda esa fatiga, no puede dar cuenta de la relación entre la fumada y la digestión, ni explicarse satisfactoriamente ninguno de los fenómenos de la vida económica. Un niño sajón, por el contrario, sabe cómo una deficiente de producción puede alterar el engranaje social y perjudicial, y en su capax de comprender la agricultura de un campesino, se entusiasma a ver el engranaje social.

Aquí tenemos, pues, una expresión de la diferencia imaginativa. ¿Quién se atreve a dudar de la superioridad y la raza sajona sobre la latina?

North American Railway Co. of Costa Rica
SERVICIO DE TRENES

San José a Limón y estaciones intermedias
Mito, sale 7:00 a. m. Pasajeros, sale 7:00 a. m.
Mito, sale 9:35 a. m.

Limón a San José y estaciones intermedias
Mito, sale 6:15 a. m. Pasajeros, sale 6:30 a. m.
Mito, sale 7:15 a. m.

San José a Cartago y estaciones intermedias
Mito, sale 7:00 a. m. Pasajeros, sale 9:00 a. m., 11:00 a. m., 5:10 p. m.
Pasajeros, sale 3:00 p. m.

San José a Atenas y estaciones intermedias
Mito, sale 6:15 a. m. Pasajeros, sale 6:30 a. m., 5:10 a. m.

Cartago a San José y estaciones intermedias
Pasajeros, sale 7:15 a. m., 12:45 p. m., 4:15 p. m. Mito, sale 5:00 p. m.

Atenas a San José y estaciones intermedias
Pasajeros, sale 8:15 a. m., 3:30 p. m., 7:15 p. m.

San José a Alajuela y estaciones intermedias
Pasajeros, sale 8:45 a. m., 5:10 p. m.

Alajuela a San José y estaciones intermedias
Pasajeros, sale 9:35 a. m., 5:10 p. m.

Alajuela a San José y estaciones intermedias
Pasajeros, sale 7:00 a. m., 7:10 p. m.

San José a Alajuela y estaciones intermedias
Pasajeros, sale 8:00 a. m., 7:30 p. m.

Línea Vieja
El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto domingos, a las 9:00 a. m., consiste en La Jota que va al tren de las 6:15 a. m. y estaciones intermedias a las 7:40 p. m.

El tren mixto que sale de San José, los domingos solamente, a las 7:30 a. m., consiste en La Jota con el tren de las 6:15 a. m. y estaciones intermedias a las 8:20 p. m.

Banco Anglo Costarricense

El más antiguo del país, fundado el año 1863 y reorganizado el 1º de junio de 1890.

Sus reservas ascienden a 780,662 colones, el 65% de su capital. Paga el ocho por ciento por depósitos a un año plazo. San José 7 de agosto de 1908.

EL ADMINISTRADOR

FERRETERIA
DE —
Miguel Macaya y Ca.
SAN JOSÉ Y LIMÓN
MIGUEL MACAYA, Socio Gerente
—AZUCAR—
LIN DOB Brothers
DE FAMILIA
Para órdenes de Turrialba, Limón, dirigirse directamente a Juan Vilbás. Para el interior úniros agentes,

W. STEINVORTH & Hno. — San José
W. STEINVORTH & Hno. — Limón
IMPORTADORES
ALMACÉN DE ABARROTES Y GÉNEROS

Banco de Costa Rica
Abona por depósitos reembolsables a un año 8 por 100 anual.
EL DIRECTOR.
ALFAFAMA
HERRERO HERMANOS

están llegando las últimas novedades compradas por el socio don Cipriano en Europa. Cortes de vestidos y de blusas, cuellos, pañamenterías, cintas, guantes, perfumería, etc., etc.

Durante ese lapso los propietarios habían podido acrecent notablemente su capital y desahogado sus finanzas sin mayores esfuerzos.

Queda, pues, después de este ciclo emisor una realidad, cual es la de la riqueza pública, y los billetes, como las herramientas de labor, serán innecesarios cuando los sembrados hayan dado sus abundosos rendimientos.

Queda, pues, después de este ciclo emisor una realidad, cual es la de la riqueza pública, y los billetes, como las herramientas de labor, serán innecesarios cuando los sembrados hayan dado sus abundosos rendimientos.

La fantasía recomendada por los programas de Brenes y García.

El artículo que trae *El Noticiero* de ayer, suscrito por Erasmo y referente a los Programas de los señores Brenes & García, nos parece muy juicioso. Crítica el espíritu del cultivo de la fantasía ó imaginación, recomendada por los programistas como una bendición del cielo.

Nosotros, con las mismas razones que alega Erasmo, y con otras muchas que sabíamos tener, creemos que la fantasía es una de las causas que más han alterado la naturalidad de la evolución de los pueblos latinos.

El daño que nos han hecho las fabulaciones religiosas y las leyendas mitológicas, son de incalculable trascendencia.

The Scottish Union and National Insurance Co.
35 ST. ANDREW SQUARE, EDINBURGH
3 KING WILLIAM STREET, LONDON, E. C.
Capital: £ 3,000,000-00 (Seis millones Libras Esterlinas)
COMPANÍA DE SEGUROS SASSO & PIRIE
— CONTRA INCENDIOS —
en Costa Rica
San José de Costa Rica, abril 7 de 1908.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA
SERVICIO ATLAS
NUEVO ITINERARIO PARA JULIO, AGOSTO Y SEPTIEMBRE

Prize August Wilhelm	6 de Julio	San José	6 de Julio
Sibilla	13 " "	San José	13 " "
Prize Joachim	20 " "	San José	20 " "
Soria	27 " "	San José	27 " "
Prize August Wilhelm	3 de Agosto	San José	3 de Agosto
Sibilla	10 " "	San José	10 " "
Prize Joachim	17 " "	San José	17 " "
Soria	24 " "	San José	24 " "
Prize August Wilhelm	31 " "	San José	31 " "

Hay billetes de ida y vuelta para las ciudades mencionadas. Tómen los vapores Unio Médice y Central. —Para más detalles dirigirse a la Agencia, en San José ó San Limón.
JOHN M. KEITH, Agente General

Sasterria Italiana
— D E —
SCALLETTI Y SOBRINOS

Renueva frecuentemente su surtido de sobretodos, chalecos, capas, paletós, cuellos, corbatas, camisas, blusas, ma ropa interior de lino y lana, trajes, trajes, elegantes paraguas, pantalones, payamas, colgadores para sacos y pantalones, medias de hilo, lana y seda, botanías y guantes.

Además ofrece un surtido completo de galones para milk, según el nuevo reglamento, y un surtido paño para idem. Precios sin competencia.

Vino de Terpinia Co.
Todas las afecciones bronquiales, así como las revidas más molestas, ceden notablemente con el uso constante de este precioso específico. Los casos de tisis también encuentran en este vino, un calmante benéfico. Depósito único: «Botica del Comercio».

DR. O. J. SILVA
CRIJUNO DENTISTA
San José, C. R. Calle de la Estación, frente a La Mascota.

Las ocurrencias de don Victor Joroco

Salé este señor insulante en *El Noticiero* ayer, con el propósito de continuar acogiendo en nuestro periódico las majaderías que empezó a enviarnos sobre los orígenes del Gobierno de don Rafael Iglesias, majaderías que cree de grande importancia histórica, y que no son otra cosa que la repetición de palabras en lenguas bárbaras, de mil intrigas en las que el pudor del cuarenta anduvo como siempre, de capa caída.

Reclamamos el último artículo de don Victor, porque no queríamos que siguiera infectando nuestro periódico esa literatura de pulpitas y revistas, en las que el don Rafael Iglesias, se estimamos a don Rafael Iglesias, para no permitir que continuara sirviéndonos de nosotros el vulgareo de la escritura obscuro, en su manía de contar cosas que empuñequeen a aquel caballero. No hay nada más dañino que un amigo torpe, y don Rafael Iglesias, en este bardo su reputación ese que refiere la génesis de su Gobierno de una manera tan vulgar, que nos da ganas de exclamar: ¡qué amigos tiene don Victor!

Pero ¿qué otra cosa se puede esperar de un espíritu embotado por las malas noches y las malas cenas? Porque ha de saber el señor Iglesias que aquel su Gobierno, que él cree que tiene un fuerte con los jugos legítimos de caña. ¿Y qué puede escribir que se le agradezca el que así pasa por las narices de los señores de buena asfianza? ¿deprimidos?

Vaya don Victor a otra parte con su literatura de cocina, y con sus cuentos de hadas, y a buscar un lugar donde que le publiquen ó le aprehen sus indignas necesidades.

S. Pedro del Mojón

En La República del 10 del corriente, aparece una postal de este lugar firmada por el Corresponsal en la que dice: los empleados del Tranvía se bajan con

(PARA A LA CUARTA PAGINA)

en la Administración Pública

Se necesita más higiene política

Proseguimos en el desarrollo de la tesis iniciada ayer.

Insistimos en que no se profucra la tarea gubernativa que se realiza cuando a los hombres los rodean los factores de los complejos fenómenos sociales y libres del estigma del mercaderismo, laborando en la reconstrucción política y jurídica e ignorantes en absoluto de las funciones administrativas.

Los continuos descontentos han producido en el espíritu público una intensa depresión que impide que germine una acción reactiva. De ahí, que es imposible obtener de los hombres que en épocas lejanas esparcieron sus energías en torno de los ideales republicanos, que reanuncen con ardor sus luchas y se constituyan otra vez en los promotores del bienestar.

Este retraimiento de los capaces y de los sanos, autoriza a los indignos para volver en las columnas de la prensa sus apasionamientos mal nacidos que trajeron de recuerdo histórico, intentando consolar la corrupción del pueblo.

Casualmente los aludidos en la nota anterior son la imagen, fiel de los honrados y sencillos atómicos los pecados del Gobierno actual.

Son ellos, esos seres que padecen miopía fisiológica y que ven el mundo a través de las lentes de los gafos y en las tabernas. Ellos torcean en impuros los preciosos yacimientos que hay en los dominios del Gobierno que en la época nos rige.

La finalidad de estas frases es evidenciar la necesidad de apelar al elemento joven al seno del Gobierno. Si es verdad que la juventud une generalmente a su inexperiencia, escasez de

conocimientos, no es menos verdad que hay en ella una gran cantidad de energía, que encasada por aquellos que sí reúnen las condiciones de que ellos carecen, fructificará en hermosos resultados.

Si no es nuestro concepto de la hermosura, la extravagante concepción que palpita en la mayoría de las producciones poéticas, que hoy se esmeran en nuestra vista cuando contemplamos la grandeza de las naciones, y creemos, ajustándonos a opiniones de que ellos carecen, que ella se basa en la libertad de evolución, que ella se basa en que el pueblo tenga la conciencia de su pensamiento. Dirase abstracta y hasta orgánica risas la anterior aseración, que arrebatamos a un sociólogo eminente.

Tal vez se objete como ha sucedido en ocasiones anteriores, que no hay posibilidad de obstaculizar la evolución. A eso hemos de responder, siempre fidedigna a la opinión crítica, que así como el pensamiento el avance se puede detener, que así como esos capaces de llamar en nuestro auxilio las fuerzas populares, también pueden oponerse a ellas, y ser entonces infelices víctimas.

Algo más diremos, sobre estas materias; finalizamos hoy excitando a los señores González Víquez, a que siquiera emprender el avance y emprenda la depuración de su gobierno.

Repetimos: ¿Que venga la juventud! Que la historia pueda referir mañana a nuestros hijos, cómo hubo una época de ventura en que los espectros desfogaron, en que las malas sombras in marchas funerarias, abandonaron nuestros lazos.

Lo que también dejó atrás a un número de mujeres.

Noticias generales

Baileo del cólera

La peste en San Petersburgo
San Petersburgo, 11.—Al practicar la autopsia en el cadáver de la señora que murió ayer, se encontró el baileo del cólera.

Al hospital fueron conducidos seis obreros que sufren de enfermedad semejante a la de la señora.

Los caprichos de los americanos
París, 10.—La colonia americana ha iniciado una suscripción para comprar la casa que habitó Franklin.

Todavía entreabstambas
La Haya, 10.—Todavía no sale la reina Guillermina. Recibió al célebre general Koyner.

En el presidio
revolucionaba con los presos

Petersburgo, 10.—El doctor Corniliev, socialista, de la primera Duma, fue sentenciado hoy a dos años de presidio en una fortaleza. El reo fue traído de Finlandia, donde, según la policía, se ocupaba en dirigir, con los criminales, un movimiento revolucionario.

Lo aprobó todo
Brasilia, 10.—El Senado aprobó el tratado de anexión del Congo y la Constitución colonial, y aceptó la responsabilidad a la deuda de los legados, en el caso de que una ley especial lo hiciera obligatorio.

Política del Sultán
Theran, 10.—El Shah prometió comparecer nuevamente al Parlamento pasado este trimestre. Persiste temor de que ocurran desórdenes. Se enviaron 6,000 soldados a las provincias.

Diputado tomado por espía
Sarbrücken, 10.—El diputado francés Adigard, obligado a abandonar Alemania cuando fue arrestado y expulsado por los gendarmes que lo tomaron por un espía.

Será aceptable la garantía
Londres, 10.—Según un corresponsal del Daily News en Constantinople, el Sultán está dispuesto a ceder el teatro turco y bienes de la corona cuyos intereses totalizan 10 millones de francos anuales, como garantía a los nuevos empréstitos.

Los revoltosos se van retirando
Colombiache, 10.—Una columna que llevaba sus tribus encontró poca oposición. Por todas las líneas de retirada descubrieron rastros de saqueo, dieron con heridos abandonados por el enemigo.

dad en el atentado contra la vida del Sultán, en julio de 1905, fue detenido Suleiman.

El atentamiento ocurrió así: cuando el Sultán bajaba las gradas de la escalera principal del Palacio de Yildiz, le arrojaron una bomba que hizo explosión, matando a muchas personas que acompañaban al Sultán, quien milagrosamente salió ileso. Declaró ya se ha dado con los verdaderos responsables del atentado.

Ecos y notas

Lo que costará el baile en el Nacional

El gobierno ha contribuido para ayudar a sufragar los gastos del baile del 15 en el Nacional, con la suma de 2 millones. Cobrándose la fiesta 4,000 próximamente.

La diferencia será cubierta por contribuciones a opiniones de que ellos carecen, en caso de alcance será el gobierno quien lo reconozca.

Para Estados Unidos

Para Estados Unidos en viaje de negocios para tener más conocimiento Mr. Oscar Stattenfeld, representante en Costa Rica de varias casas industriales americanas.

Clases de baile

El lunes de la semana entrante irá a Alajuela el 9º año del Colegio Real de Señoritas, con el objeto de impartir en las escuelas de aquella ciudad, clases de práctica. El 2º año lo formarán las aprovechadas señoritas: María Cristina Véliz, Claudia González, María Adelia Alfaro, Carlota Herrera, Olivia Salas, Dorila Ardón, La Soto, Belén Guillén, Teodora Miranda, Sabina Zelaya, Matilde Alfaro y Lita Ramos. El señor Director de dicho plantel, don J. Fidel Tristán, acompañará a sus alumnas en tan provechosa excursión.

Colegio de Señoritas

Antes se efectuará un paseo a la plaza las alumnas del 4º y 5º grado de la Escuela Anexo al Colegio Superior de Señoritas, con sus respectivas maestras.

De Francia

Precedentes de París, se encuentran nuevamente entre nosotros, don Eloy Gotay y a apreciable señor. Le presentamos nuestro saludo de bienvenido.

Recepción

El señor Ministro de Honduras doctor Coriote, tendrá una recepción el 15 de setiembre en su casa de habitación, situada en la esquina S. W. del Parque Central.

En Río de Janeiro, la revista satírica abastecida por «La Polsera del Carnaval».

Club político

Cartago, 11.—Se rumora que en esta ciudad se ha organizado la directiva de un club político, integrada por un ex candidato (católico) y un ex Magistrado.

He puesto gran empeño en averiguar lo cierto acerca del particular, pero no me ha sido posible.

Debe darse, pues, carentena a la especie.—Corresponsal.

Gracias, el mejor salmón cocinado 40 centesimos el kilo en «La Polsera del Carnaval».

Ateneo de Costa Rica

En nombre de la Directiva del Ateneo, tenemos el placer de invitar al público a la velada que en sus salones dará dicho centro, el día 14 del mes corriente, a las 8 de la noche, en celebración de la fundación del Ateneo de Costa Rica.—San José, 12 de setiembre de 1908.

Los Secretarios
JENARO CARDONA
GUILLERMO VARGAS

Nota sangrienta

entre hijos de un mismo pueblo

Mellita, 11.—Comenzó el combate entre los roghistas, kabilenos y beneguerías; la lucha es sangrienta. Las musulmanes se refugian en el campo español. El cañoneo es continuo y violento. Se han presentado grandes incendios.

La Gran Ferrocarril del Pacífico durante la Administración de las Iglesias de Castilla

Contestando al cargo de falsedad que me hace *La República* de hoy, respecto a mi afirmación de haber sido don Manuel de Jesús Jiménez quien envió a don Braulio Carrillo la carta de datos concernientes a los centenares de miles de colonos que se embolsó el extranjero, y que formaron la esencia del artículo que publicó *La República* el 10 de agosto, me permito hacer una manifestación al público, de los motivos que tengo para haber hecho esos cargos al señor Jiménez.

En tres días antes de que don Manuel de Jesús saliera a terciar en el asunto de construcción del Ferrocarril del Pacífico, una perna que me mercede toda fe, que va con alguna frecuencia a la redacción de *La República*, me aseguró haber sido el Sr. don Manuel de Jesús Jiménez quien había mandado, como publicó don Silvio Soto.

El hecho de que un documento de la clase de esa carta de don Braulio Carrillo a mi abuelo, solo hubiese publicado en el periódico *Vigilante*, don Manuel de Jesús Jiménez, me hizo sospechar que la había enviado el *Vigilante*, sin que hasta entonces hubieran puesto mucha atención al asunto, desde luego que el más importante de los datos, es el de los centenares de miles de colonos que se embolsó el extranjero.

Limón, 11.—El Corresponsal de *El Vigilante* en esta ciudad, se gasta unas bromitas que ya son para sacar de quicio a cualquier mortal. El Comandante de Policía, Teniente Coronel señor del Coto, y el Sr. don Manuel de Jesús Jiménez, quien sin ton ni son, dijo que él, Molina, había sido el afortunado con los diez mil colones del último sorteo de la lotería.

El señor Molina ha sido en estos días el más hablador de las carnicerías, y el del interior centenares de telegramas felicitándole, que ha tenido que contestar y para ello, es claro, gastando su dinero.

Los afortunados con el premio mayor fueron dos legítimos carniceros, y uno de ellos, que está más que alegre que unas pasuca.

Según me informan, el Comandante de Plaza, don Manuel de Jesús, ha sido trasladado a esa ciudad, donde ocupará otro importante puesto.—BENITO.

Visto de casa, Francia, el almuerzo de todos los boleros, en «La Polsera del Carnaval».

Noticias de España

Pacificación de Marruecos

Madrid, 10.—Se prevé la pacificación de Marruecos. Francia y España, a favor de Hafid, que fija la pensión a pidón de Abdelaziz, encargándose de su custodia (católico) y un ex Magistrado.

Partidario de la coalición entre liberal

San Sebastián, 10.—Romanales ha declarado entusiasta partidario de la coalición electoral. Ayende congreso que Francia ha aceptado las modificaciones propuestas por España en el punto tocante a Marruecos. La nota será enviada inmediatamente a las potencias.

Un incendio en Bilbao

Bilbao, 10.—Huelgan los carreteros en demanda de disminución de tiempo y de trabajo y aumento de jornales. Se paralizaron los ferrocarriles. Un incendio de beneficencia y hospitales. Un terremoto destruyó la fábrica de papel de Almansa. Hubieron pérdidas considerables.

Actuaciones

Resultaron favorecidos con el premio mayor de la lotería que se jugó el domingo último, don Eduardo Beeche con el número 11111 (jamaicano) con dos duros.

El premio de 1,100 lo tocó entero a don Manuel de Jesús Jiménez.

Comunicación oficial

Por motivos de salud, el señor Pre-

sidente de la República se ha excusado de asistir a los festejos cívicos de Limón. Pero el señor Presidente se representado en los actos oficiales, por los señores Ministros de Gobernación y Hacienda, quienes saldrán hoy para asistir a los festejos.

Limón, 11.—Encuéntranse las principales calles de la población bonitamente engalanadas, trabajo que se ha hecho por el señor don José María Coto, jefe del Regidor Acosta. Llama la atención el número de visitantes. Nota-se grande animación.—Corresponsal.

La casa de Pío IX

La casa de Pío IX, que se encuentra en el estado de pobreza, que desde vendió la casa, en Simigigala, donde nació aquel Sumo Pontífice. La Condesa pide al audiencia de la provincia de Burgos, Jorge González, Luis Valenzuela, Juan Valenzuela, Miguel González, don Schirrer, don Víctor Guzmán, Víctor Guardia y Francisco González. Regresarán el 15 en la tarde.

Para pobres... los heredarios

Hereda, 11.—En materia de dinero, la Municipalidad está corra que te alamo. Para pagar el servicio de alumbrado para los barrios de la ciudad, el gobernador hizo un préstamo de 4,000 y este mes, probablemente habrá que hacer un préstamo de 10,000. El gobernador y herederos, han crecido considerablemente los gastos de higiene y asistencial para pobres; en fin, como que se trata de Heredia.

Hecha era que en abasteciendo los ingresos sean mayores, pues el Gobernador obliga a todos los deudores de la Municipalidad, por medio de un impuesto, a cubrir sus créditos so pena de embargo. Como no nos embargue el pelaje, nos embargan a nosotros, nos nos embargan al señor Gobernador.—A. BARRALDO.

DERMINA

ALMACEN ROMERO

Cura la Tos Dolor de Garganta Ronquera Bronquitis Depresión de Pecho etc., etc. De venta en todas las Boticas en la Botica LA VIOLETA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizarró del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura, Costa Rica.

reno de honor. Nosotros nos opinamos de esta manera. Entones ¿para que existen Juces y Códigos?

Sucesos nacionales é internacionales

Se teme otra invasión a Honduras

Sabemos de fuente autorizada, que revolucionarios hondureños, organizados en Guatemala, intentan invadir a Honduras, y que el Gobierno de este país ha tomado todas las precauciones del caso para rechazar a los invasores. El jefe de este movimiento es el ex-Presidente General don Manuel Bonilla, quien se encontraba en Belice y ha desaparecido de un momento a otro. Tropas hondureñas guardan una frontera con Guatemala y El Salvador. Cosa igual hacen los gobiernos de aquellos otros países, no se sabe con qué objeto.

Rumores alarmantes

Hubo o no delo? En los corrillos y círculos sociales de esta ciudad, se aseguraba ayer tarde, Tegucigalpa, setiembre 7, de 1908. A Ministro de Honduras, San José Rodríguez, con el asistente señor Guido, por ofensas que este último dirigió al primero en la sesión del Congreso de haber.

Un telegrama del Presidente de Honduras

Tegucigalpa, setiembre 7, de 1908. A Ministro de Honduras, San José Rodríguez, con el asistente señor Guido, por ofensas que este último dirigió al primero en la sesión del Congreso de haber. También se daban los nombres de los caballeros que habían apadrinado a los dueños.

Banco Mercantil de Costa Rica

LA JUNTA DIRECTIVA de este Banco, en su sesión celebrada el jueves 10 de setiembre de 1908. ACORDO: 1º Pagar a los Accionistas un Dividendo al 30 de setiembre de 1908, a razón de 12 ¢ anual, que se hará efectivo del 19 de octubre en adelante. 2º Emitir 2,500 acciones más y ofrecidas al público a razón de \$ 100.00 cts pagaderas al contado.

Quedan, en consecuencia, ofrecidos al público, de hoy al 31 de octubre próximo de \$ 250,000.00 en acciones de \$ 100.00 cada una.

Las oficinas del Banco están instaladas provisionalmente en la casa bancaria de los señores

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ
San José.

Unica Oportunidad!

LOS PATIOS, EDIFICIOS Y MAQUINARIAS DEL Beneficio de Café LA ISLA (Situado a 20 minutos de San José, en el Barrio de San Rafael) se venden por la suma de \$ 16,000.00

se compran por \$ 2,000.00 al contado y \$ 1,000.00 cada seis meses con el 1% mensual de interés

Superficie: Como 2 Hectáreas. Construcciones y dependencias: Patios enlosados, buenas pilas, casa para mandador, galerón amplio para el beneficio, potrero, cafetal, etc.

Maquinarias y utensilios: Motor horizontal, Caldera vapor vertical, 2 bombas, Campón para dascascar, Pulidor Mason "Vencador", 3 despulperos, Elevadores, Poleas, transmisiones, una criba, mesa para escogida, etc., etc.

¡OJO! ¡OJO! El Beneficio está situado en magnífico punto para la compra de café y tiene facilidades para beneficiar

15,000 FANEGAS!

El plano y todo informe puede pedirse a los señores

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ — Banqueros — SAN JOSE
8 Agosto de 1908. — alt.

¡¡ GRAN OPORTUNIDAD !!

Venta de una casa en San José

Se vende la casa de alto que en la calle de la Estación maneja don Pedro Zumbado, por la suma de diez mil colones. Los colones al contado y el resto a plazos con 4 por 100 mensual de interés, conforme a lo estipulado del comprador. La propiedad se encuentra en el centro de la ciudad que forma el llamado La Mancha y la Iglesia Alajuela, lugar de los más importantes de la capital. Informarse: BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ, en esta ciudad.

Se alquila

Se renta mansión, la parte inferior izquierda del edificio "La Arena" en su buen punto comercial.—Informarse: BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ, en esta ciudad.

De ocasion

Se vende un caballo de caballería de raza pura, de color negro, de 15 años de edad, muy fuerte y sano, que se alquila a \$ 10.00 mensuales. Dista de la ciudad de Alajuela 10 minutos.—Escribirnos: BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ, en esta ciudad.

AL PUBLICO

En mis grandes Talleres se construyen puertas, ventanas y muebles en todos los estilos. Se levantan planos. Se cuenta con un considerable número de catálogos y tratados que el cliente puede consultar, con un personal de operarios escogidos tanto del país como extranjeros. Precios los más bajos en plaza, por la gran ayuda que nos prestan las máquinas movidas eléctricamente.

JORGE MORALES BEJARANO
IMPRENTA ALSINA, SAN JOSE

¡¡¡ PEDIRLO !!!

BRENES & Co., Agentes

Los Anneros y el Parlamento inglés

Nottingham, 10. — El Congreso de "Unión de Oficios" resolvió condenar a los obreros ingleses contratados para romper las huelgas en Alemania y las Colonias y pide al parlamento dicte una ley para perseguir a los organizadores del movimiento contra las huelgas. El Congreso votó la ley solidaria.

Un estafador de la aristocracia

Copenhaga, 10. — El asunto Alberti se ha hecho sensacional. Alberti ha sido llamado al Rey. Comió el domingo en Palacio a la derecha del Soberano. Los fraudes exceden de 12 millones de francos. Prácticamente la especulación de bolsa con títulos norteamericanos. La caja de ahorros suspendió sus pagos. Las autoridades le extraron las cuentas. El Juez examinó a Alberti que permanece encarcelado.

Una idea de eco universal

Ginebra, 10. — Ritan, ministro de agricultura francés, habló en el Congreso Internacional. «Cruz Blanca», en favor de la propuesta para formular una definición internacional de salmón, vino y cerezas para, desde el punto de vista de sanidad pública; protección de los intereses agrícolas y comerciales y la seguridad individual. Manifestó que las definiciones hechas por el Congreso podían ser exigidas más tarde por el Congreso Internacional de Higiene, después de lo cual podría ser llamado un tercer Congreso, para armonizar la legislación de conformidad con las necesidades comerciales.

AVISOS ANTERIORES

CASA EN VENTA.—A 100 varas al sur del Colegio de Señoritas se vende una espaciosa casa. Informes en esta Administración.—10. 15 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Gracias.—Se entregaba la Escuela mixta de San José de Alajuela. Se entregaba la Escuela mixta de San José de Alajuela. Se entregaba la Escuela mixta de San José de Alajuela.

GRAN OPORTUNIDAD

Se vende una casa de alto que en la calle de la Estación maneja don Pedro Zumbado, por la suma de diez mil colones. Los colones al contado y el resto a plazos con 4 por 100 mensual de interés, conforme a lo estipulado del comprador. La propiedad se encuentra en el centro de la ciudad que forma el llamado La Mancha y la Iglesia Alajuela, lugar de los más importantes de la capital. Informarse: BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ, en esta ciudad.

Se alquila

Se renta mansión, la parte inferior izquierda del edificio "La Arena" en su buen punto comercial.—Informarse: BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ, en esta ciudad.

De ocasion

Se vende un caballo de caballería de raza pura, de color negro, de 15 años de edad, muy fuerte y sano, que se alquila a \$ 10.00 mensuales. Dista de la ciudad de Alajuela 10 minutos.—Escribirnos: BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ, en esta ciudad.

AL PUBLICO

En mis grandes Talleres se construyen puertas, ventanas y muebles en todos los estilos. Se levantan planos. Se cuenta con un considerable número de catálogos y tratados que el cliente puede consultar, con un personal de operarios escogidos tanto del país como extranjeros. Precios los más bajos en plaza, por la gran ayuda que nos prestan las máquinas movidas eléctricamente.

JORGE MORALES BEJARANO
IMPRENTA ALSINA, SAN JOSE

Se sabe a humanidad!

Si hay que CREER en vista de los prodigiosos efectos curativos de los MEDICAMENTOS DEL DOCTOR HAHNEMANN, hemos de declarar que son los mejores del mundo! Con PAIN EXPELLER VITAL ESPECIFICO PARA EL PALUDISMO SE MATAN LAS FIEBRES MÁS PELIGROSAS Y SE PURIFICA LA SANGRE! Quién no gaita unos colonosques por curarse!

DEBILIDAD SEXUAL. Tratada esta enfermedad por tan eminente facultativo hoy puede afirmarse que es INDEFINIBLE.—LAS SEÑORAS que sufren de IRREGULARIDADES MENSUALES deben buscar con urgencia su ESPECIFICO. REMEDIOS DESFIEBRIDOS No pierdan la esperanza de curarse: ninguna existe el ESPECIFICO DEL DOCTOR HAHNEMANN. ESOS CATARROS CRONICOS, deben ser atendidos si no quieren lamentar mañana una TISIS FULMINANTE.—SI SE TOMAN LOS MEDICAMENTOS HAHNEMANN como si dirigieran el dinero.—NO OLVIDAR QUE PARA CADA ENFERMEDAD HAY UN ESPECIFICO!!! SUPERIOR.

De venta: En San José, Botica Oriental.—En Cartago, Botica Central.

El Doctor FRANC

preparado en la Botica Francesa

